

BAB IV PENUTUP

4.1 Kesimpulan

Setelah dilakukan analisis terhadap puisi “Negeri Para Bedebah” karya Adhie Massardi dan novel *Negeri Para Bedebah* karya Tere Liye, maka dapat disimpulkan bahwa kedua karya ini tidak saling memengaruhi. Hal ini dapat dilihat dari struktur yang ada dalam puisi dan novel tidak memiliki persamaan, baik itu alur, tokoh dan penokohan, konflik, maupun amanatnya. Perbedaan ini dapat terjadi karena kedua karya mempunyai bentuk yang berbeda, yaitu satu berupa puisi dan satu berupa novel.

Selanjutnya, novel *Negeri Para Bedebah* karya Tere Liye terinspirasi dari puisi “Negeri Para Bedebah” karya Adhie Massardi. Hal ini dapat dilihat karena puisi “Negeri Para Bedebah” karya Adhie Massardi terbit lebih dulu dari novel *Negeri Para Bedebah* karya Tere Liye. Adapun novel karya Tere Liye hanya terinspirasi dalam hal judul. Akan tetapi, isi dari novel karya Tere Liye berbeda dengan puisi karya Adhie Massardi.



Sementara itu, puisi “Negeri Para Bedebah” karya Adhie Massardi dan novel *Negeri Para Bedebah* karya Tere Liye mempunyai beberapa persamaan. Hal ini terjadi, karena keduanya mengkritik dan berkisah pada kurun waktu yang hampir bersamaan, yaitu sekitar tahun 2005-2010. Dengan begitu, permasalahan yang dikritik dan yang diceritakan akan hampir bersamaan. Intinya, puisi “Negeri Para Bedebah” karya Adhie Massardi dan novel *Negeri Para Bedebah* karya Tere Liye tidak saling memengaruhi. Tere Liye hanya terinspirasi mengenai judul. Adapun beberapa kesamaan isi yang terdapat antara kedua karya terjadi karena sumber inspirasi penciptaan karya mempunyai latar waktu yang bersamaan. Dengan begitu, maka keduanya mempunyai beberapa persamaan.

4.2 Saran

Penelitian ini membahas hubungan tentang dua karya sastra yang berbeda tapi dengan judul yang sama dan dikaji menggunakan teori intertekstual. Penulis menyadari dalam penelitian ini masih terdapat kekurangan. Oleh sebab itu, kritikan dan masukan yang membangun dari pembaca diharapkan. Selanjutnya, diharapkan penelitian ini juga dapat memberikan manfaat bagi pembaca.

